

Sura, Argos, Bancolombia: ingresos inéditos y billonarios en 2022

En total son 10 compañías con sede en Antioquia las que muestran cifras billonarias y, en algunos casos, resultados históricos.

En medio de un contexto global retador en el que crecieron los temores por una probable recesión económica, además de la persistencia de las presiones inflacionarias y las consecuentes alzas en las tasas de interés de los bancos centrales, la actividad productiva en Medellín reflejó el año pasado una tendencia ascendente. Incluso, se mostró con un crecimiento económico nacional de 7,5%.

Otro buen termómetro de ese desempeño favorable está en las cifras que por estos días están reportando los principales grupos empresariales del país y, en particular, los que tienen asiento en Medellín, de los cuales diez que ya entregaron información a la Superintendencia Financiera contabilizaron ingresos crecientes y billonarios, que en conjunto totalizaron \$145,16 billones, lo que equivale a unas siete veces lo que se espera recaudar este año con la reforma tributaria aprobada el año anterior. Hasta el momento ni EPM ni Tigo, grandes compañías que tienen sede en la capital antioqueña, han reportado sus cifras financieras del año pasado (ver gráfico).

Y pese al aumento del Producto Interno Bruto (PIB) en todo el 2022, analistas económicos recordaron que en el último trimestre de ese año se apreció un menor ritmo del crecimiento económico, que al parecer se prolongará durante este 2023 (ver Análisis).

Ingresos récord en Sura

La holding de inversiones, matriz del llamado Grupo Empresarial Antioqueño (GEA), consolidó un máximo histórico de \$2,3 billones de utilidades, cifra soportada por la cuenta de in-

\$145,1

billones suman los ingresos de 10 grandes empresas, con sede en Antioquia, en 2022.

gresos históricos que alcanzaron \$31,35 billones.

Este desempeño estuvo soportado por la recuperación de Suramericana (seguros), la resiliencia de Sura Asset Management (negocio de ahorro) y el positivo desempeño de los grupos Bancolombia, Nutresa y Argos.

“La confianza de los latinoamericanos en los productos, soluciones y servicios de Sura, así como la vigencia de una estrategia de largo plazo, en que son tan importantes los resultados como la manera de alcanzarlos, nos permiten seguir avanzando hacia una rentabilidad sostenible. Por eso reiteramos nuestro compromiso de crear valor a todos nuestros accionistas y aportar al desarrollo armónico de Colombia y de la región”, comentó Gonzalo Pérez, presidente de Sura.

En el caso del negocio asegurador, en cabeza de Suramericana, el 2022 fue un periodo de recuperación luego de dos años de impactos por la pandemia, cerrando con una utilidad neta de \$490.377 millones.

“En Suramericana nos enfocamos en recuperar la senda de rentabilidad hacia un retorno superior al costo de capital. Además avanzamos en madurar nuestro modelo operativo y en la atracción y fidelización de clientes, que ya totalizan más de 22,3 millones en los nueve países donde estamos presen-

tes. Este también fue un año en que dimos pasos importantes en nuestra contribución a la salud social y planetaria”, explicó Juana Francisca Llano, la presidenta de Suramericana.

Por su parte, Sura Asset Management, que ahora consolida los resultados de Protección y Asulado, tuvo una utilidad neta de \$440.667 millones, pese a encarar los efectos como los menores rendimientos de los mercados financieros y la reducción regulatoria de la tasa de comisión en México.

Analistas de Davivienda Corredores destacaron que Sura Asset Management ganó la adjudicación la tercera licitación de afiliados en Perú a AFP Integra, que comenzará a regir a partir de junio de este año y se prolongará hasta mayo de 2025, con lo que se espera se afilien cerca de 2,5 millones de clientes, ayudando así a mitigar los efectos de retiros hechos durante los últimos años en ese país.

La junta directiva de Sura llevará a la asamblea de accionistas, el próximo 31 de marzo, una propuesta de pago de dividendo de \$1.280 por acción. Esto representa un aumento de 63%, frente al aprobado en 2022.

Adicionalmente, se someterá a consideración de la asamblea la autorización para readquirir acciones hasta por \$300.000 millones, para ser ejecutado en tres años.

Hitos de Grupo Argos

Los resultados consolidados de las operaciones de este conglomerado de infraestructura le permitieron cerrar el

LAS CIFRAS DE GRANDES EMPRESAS



peño operativo positivo de todas sus empresas”, resaltó esta holding en un comunicado.

“Celebramos los resultados del año 2022 que se constituyen en los más altos de la historia del Grupo Empresarial Argos y ratifican los fundamentales de la organización y el compromiso de generación de valor con nuestros accionistas, quienes percibirán retornos por más de

año 2022 con ingresos acumulados de \$21,3 billones, creciendo un 31% frente al 2021 cuando reportó \$16,3 billones.

Por su parte, la utilidad finalizó en \$1,4 billones, creciendo 19% frente a los \$1,2 billones del 2021. “Todas las métricas consolidadas crecieron a doble dígito, una muestra del desem-

ANÁLISIS

JACKELINE PIRAJÁN
Economista de Scotiabank
Colpatría

Los ajustes luego de la pandemia del covid

“Este mes se cumplen tres años de la llegada del covid-19 a Colombia, pasado este tiempo lo que se ha visto es que la apertura de la economía en el país y en el resto del mundo ha sido muy importante además de una recuperación más rápida de lo que se tenía pronosticado. Sin embargo, ese exceso de crecimiento del 2021 y 2022, ha llevado a que se ajusten las economías en este 2023 y en vista de que la inflación y las tasas de interés han estado más altas, el consumo de los hogares comienza a desacelerarse de manera importante. Lo que se espera es que la economía colombiana también comience a ajustarse, si bien sería un ajuste sano, se debe estar atento a analizar qué tanto se está desacelerando el consumo, si es más de lo que se tenía an-

tes de la pandemia o si simplemente es un ajuste normal porque el año pasado se consumió en exceso. Este mes también se tendrá una nueva ronda de reuniones de bancos centrales alrededor del mundo, especialmente el Banco Central de los Estados Unidos, del cual se espera que suba otro cuarto de punto porcentual (0,25 %) su tasa de interés, dejándola en 5% y que además manifieste si van a seguir incrementando este indicador o si lo van a mantener durante un tiempo determinado. Eso es importante para la economía porque de esa manera los inversionistas decidirán si prefieren irse para una economía como la de Estados Unidos o si deciden quedarse en países con tasas de interés más altas pero estables, como Colombia”.